

Pressemitteilung

## **Deutscher Engagementpreis 2021: Expedition Grundeinkommen erhält den Publikumspreis**

**Berlin, 2. Dezember 2021.** Die Expedition Grundeinkommen hat beim [Deutschen Engagementpreis 2021](#) am Donnerstag den Publikumspreis gewonnen. Im Rahmen der Preisverleihung im Deutschen Theater Berlin würdigte **Raúl Krauthausen, Aktivist und Gründer der Sozialheld\*innen**, das bürgerschaftliche Engagement der Organisation und ihrer zahlreichen ehrenamtlichen Unterstützer\*innen: „Die Bürger\*innen haben im Herbst entschieden: Das ist richtig, das ist gut gemacht - und die Expedition Grundeinkommen verdient den Deutschen Engagementpreis.“

Aus der Abstimmung über den Publikumspreis ist die Expedition Grundeinkommen mit 12.136 Stimmen als Siegerin hervorgegangen. Insgesamt haben mehr als 114.000 Menschen für ihre Favorit\*innen abgestimmt.

„Wir sind sehr glücklich, dass die Expedition Grundeinkommen den Publikumspreis 2021 gewonnen hat“, sagt **Laura Brämswig, Mitgründerin der Expedition Grundeinkommen**. „Mit zahlreichen ehrenamtlichen Mitstreitenden für Modellversuche zum Grundeinkommen steht die Expedition für bürgerschaftliches Engagement und eine Stärkung der direkten Demokratie in Deutschland.“ **Joy Ponader, ebenfalls Mitgründer\*in der Expedition Grundeinkommen**, fügt hinzu: „Hinter dem Grundeinkommen steht die Idee, dass bedingungsloses Engagement jenseits typischer Tauschlogik die Menschen beflügelt.“

**Die Expedition Grundeinkommen initiiert über direktdemokratische Wege großangelegte, staatlich finanzierte Modellversuche zum Grundeinkommen - unter anderem in Berlin, Hamburg und Bremen.** Mindestens 10.000 Menschen sollen über drei Jahre lang ein bedingungsloses Grundeinkommen erhalten. Eine wissenschaftliche Begleitstudie berichtet über die Wirkungen und liefert so neue Erkenntnisse zu dieser Zukunftsidee. Getragen wird die Bewegung von einem Kampagnenbüro, das tausende Engagierte mobilisiert, die überregional argumentieren und Unterschriften sammeln, damit Modellregionen entstehen können – eine engagierte Gesellschaft.

## **Zum Engagementpreis**

Der Deutsche Engagementpreis ist der Dachpreis für bürgerschaftliches Engagement in Deutschland. Nominiert werden können alljährlich Preisträger:innen anderer Engagementpreise in Deutschland. Der Deutsche Engagementpreis würdigt das freiwillige Engagement von Menschen in unserem Land und all jene, die dieses Engagement durch die Verleihung von Preisen unterstützen. Ziel ist es, die Anerkennungskultur in Deutschland zu stärken und mehr Menschen für freiwilliges Engagement zu begeistern. Initiator und Träger des seit 2009 vergebenen Deutschen Engagementpreises ist das Bündnis für Gemeinnützigkeit, ein Zusammenschluss von großen Dachverbänden und unabhängigen Organisationen des Dritten Sektors sowie von Expert:innen und Wissenschaftler:innen. Förderer sind das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend, die Deutsche Fernsehlotterie und die Deutsche Bahn Stiftung.

## **Presseinformation**

- Diese Pressemitteilung finden Sie [hier](#) auch online als PDF.
- [Pressefotos](#) können Sie in unserem Online-Speicher herunterladen und frei verwenden. Bitte geben Sie „Expedition Grundeinkommen“ als Quelle an.

## **Pressekontakt**

Mark Appoh

+49 (30) 959997-22

[presse@expedition-grundeinkommen.de](mailto:presse@expedition-grundeinkommen.de)

[www.expedition-grundeinkommen.de](http://www.expedition-grundeinkommen.de)